

Pressemitteilung

#vereinsindwir: Münchner Jugendliche zeigen die Vielfalt in Sportvereinen

München, 19. Juli 2024 – Fünf Jugendliche aus München beweisen mit ihrem Engagement: Sportvereine sind lebendige, vielfältige Orte, die die bunte Realität unserer Gesellschaft widerspiegeln. In der Kampagne #vereinsindwir portraitiert die Münchner Sportjugend (MSJ) die Role Models und begeistert so Jugendliche fürs Vereinsleben. Das Bild des altmodischen Vereins, in dem nur „Boomer“ das Sagen haben, ist nämlich längst überholt. Vielmehr übernehmen die rund 200.000 in der MSJ organisierten Kinder, Jugendlichen und jungen Erwachsenen Verantwortung für die Zukunft des Sports.

Kaum ein anderer Ort vereint so viele unterschiedliche Menschen wie der Sportverein. In unseren Vereinen treffen junge und alte Menschen aufeinander, tauschen Erfahrungen aus und lernen voneinander. Sie sind Zentren des sozialen Miteinanders und der persönlichen Entwicklung - es sind alle willkommen. Unsere Sportvereine fördern Engagement, Teamgeist und eine starke Gemeinschaft. Sie sind lebendige Orte, an denen Vielfalt nicht nur akzeptiert, sondern gefeiert wird: Jung, dynamisch, divers, vielfältig und politisch – das ist der Sportverein!

Die jüngste Kampagne der MSJ macht das öffentlich sichtbar, so Dominik Friedrich, Vorsitzender der MSJ: „Mit unserer Kampagne #vereinsindwir zeigen wir positive Beispiele, wie vielfältig und einzigartig unsere Münchner Vereine sind. Anders als mancher glauben mag, sind unsere Sportvereine nämlich schon heute Heimat ganz unterschiedlicher Menschen, sozialer Treffpunkt und der Ort, an dem junge Menschen Werte, Demokratie und Mitgestaltung erfahren können. Ein Verein entsteht aus vielen Einzelnen - ein großes WIR!“

In einer Reihe von Videos präsentiert die MSJ fünf beeindruckende junge Menschen aus Münchner Vereinen, die mit ihren Geschichten und Engagements zeigen, was es bedeutet, Teil eines modernen Sportvereins zu sein:

Anh Le, Team München – #vereinistpolitisch:

Als Vorstandsmitglied und Frauenbeauftragte tritt Anh Le (30) für eine integrative Sportkultur ein. „Sport ist immer politisch“, sagt sie. „Hier lernen wir demokratische Prinzipien und setzen sie um. Mein Ziel ist es, eine Kultur zu schaffen, in der die Rechte aller Menschen anerkannt werden - insbesondere für Menschen aus der LGBTIQ+-Szene. Mein Verein ist politisch!“

Leopold Beer, SC Wasserfreunde München – #vereinisdynamisch:

Leopold Beer (24) organisiert vielfältige und aufregende Freizeitaktivitäten für Kinder und Jugendliche. „Ein dynamischer Verein bietet weit mehr als nur Training. Er lässt junge Menschen ihre Ideen verwirklichen und Verantwortung übernehmen. Mein Verein ist dynamisch!“

Alessia Schmidt, SF Harteck – #vereinistweiblich:

Als Goldmedaillengewinnerin bei den Special Olympics weiß Alessia Schmidt (24), wie wichtig Selbstbewusstsein und innere Stärke sind. „Judo hat mir geholfen, meine Kräfte richtig

einzusetzen. Ich möchte Frauen und Mädchen ermutigen, sich im Sport zu engagieren und ihre Stärke zu zeigen. Mein Verein ist weiblich!"

Marc-David Nappert, PSV München – #vereinistbunt:

Für Marc-David Nappert (20) ist Vielfalt im Sportverein selbstverständlich. „Hier kommen Menschen aus allen Lebensbereichen zusammen. Der Sport spricht eine universelle Sprache, die Integration erleichtert und den Zusammenhalt fördert. Mein Verein ist bunt!"

Evi Zühl, SV 1880 – #vereinistjung:

Evi (29) ist Vizepräsidentin und ein lebendiges Beispiel dafür, wie junge Menschen Verantwortung übernehmen können. „Der Sportverein ist eine Plattform für junge Menschen, aktiv zu gestalten und Teil einer großen Gemeinschaft zu werden. Mein Verein ist jung!"

„Als Münchner Sportbürgermeisterin kenne ich die immense Bedeutung der Sportvereine für unsere Stadt, unsere Gesellschaft und die jungen Münchner*innen nur zu gut. Deshalb unterstütze ich sehr gern die MSJ in ihren Botschaften der Kampagne #vereinsindwir: Die Vielfalt der Vereine in München ist ein Schatz, der die gesamte Bevölkerung bereichert. Von Fußball über Basketball bis hin zu Yoga und Tanz - die unterschiedlichen Sportvereine bieten Menschen jeden Alters und jeden Hintergrunds die Möglichkeit, sich sportlich zu betätigen, Gemeinschaft zu erleben und neue Freundschaften zu knüpfen. Diese Vielfalt spiegelt die bunte und lebendige Kultur Münchens wider und trägt maßgeblich zur Lebensqualität unserer Stadt bei. Für mich sind unsere Vereine unverzichtbarer Bestandteil der Sportstadt München, sie leisten – sehr oft ehrenamtlich – einen enormen Beitrag für den Zusammenhalt unserer Gesellschaft“, bekräftigt Verena Dietl (Bürgermeisterin der Landeshauptstadt München).

2

Mach mit und gestalte dein eigenes Plakat!

Alle Sportvereine, Sportbegeisterten und solche, die es noch werden wollen, sind herzlich eingeladen, Teil der #vereinsindwir Kampagne zu werden. Auf unserer Website msj.de/vereinsindwir kannst du dein eigenes Plakat gestalten und zeigen, wofür dein Verein steht. Denn der Verein sind wir alle – und du gehörst dazu!

#msjbewegt

Über die Münchner Sportjugend

Die MSJ ist die Jugendorganisation des BLSV-Bezirks München-Stadt und vertritt die Interessen aller Sportvereine und Fachverbände, die Kinder- und Jugendsport in München anbieten. Sie fördert durch Bildungsangebote und Zuschüsse aktiv die überfachliche Jugendarbeit im Sport und setzt sich für die Belange der jungen Menschen in den Münchner Sportvereinen ein. Mehr als 200.000 Kinder, Jugendliche und junge Erwachsene, 3.500 Sportangebote und 500 Vereine formen zusammen die Münchner Sportjugend.

Ansprechpartnerin für die Medien:

Lisa Nerb
Georg-Brauchle-Ring 93
80992 München
Tel. 0176 3088 9222
E-Mail presse@msj.de